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Ata da 164. Reuniao do Conselho Deliberativo do CpqRR

Data:  19 de Novembro de 2003
Hofario:  14:00 horas
Local: Auditorio

Pauta:    1. Aprovapao dasAtas de n.° 162 e n.° 163
2.  Solicitapao  da  Coordenapao  da  P6s-graduagao  de  espapo  fisico  para  Centro  Acad6mico  (biblioteca,

salas de aula te6rica, pratica, reuniao, alunos e secretaria acad6mica)
3. Colecao de Culicideos -Relat6rio do Dr. Edelberto S. Dias
4. Solicitapao do Lab. Leishmanjoses para credenciamento como Laborat6rio de Referencja
5, Laborat6rio de Malaria -silbstjtuigfo de chefia
6. Possivel vinda do Dr. Henrique Lenzi para o CpqRR / Fiocruz
7.  Informes:

a. Bolsas do Programa de Aperfeiapamento Profissional
b. PROVOC e P6si]raduagao

c. Lotes para construQ5o da nova sede
d. Langamento do livro sobre Dr. Zigman Brener
e. Regulamento de Uso dos Equipamentos de Citometria de Fluxo

Convocados: Membros do Conselho Deliberativo

Presentes:
Roberto Sena Rocha
Alvaro Jost Romanha
Ana Ltlcia Teles Rabello
Gustavo Marins de Oliveira
lramaya Rodrigues Caldas
Jos6lia Oliveira Aradjo Firmo
Leticia Maria P. Condor dos Santos Representante dos Administrativos
Luciano Andrede Moreira
Luzia Helena Carvalho
Maria Angelica de Oliveira
Neusa Araujo Pereira
Omar dos Santos Carvalho
Paulo Fjlemon Paolucci Pimenta
Paulo Marcos Zech Coelho
Tanja Maria de Almeida Alves
virginia Torres Schall de M. Pinto

Cargo/Fungao:
Diretor

Chefe do Laboratorio de Parasitologia Celular e Molecular
Chefe do Laboratorio de Pesquisas Clinicas
Chefe do Departamento Administrativo
Representante do Laborat6rio de lmunologia Celular e Molecular
Chefe do Laboratorio de Epidemiologia e Antropologia M6dica

Representante do Laboratorio de Malaria
Representante dos Pesquisadores.
Representante dos T6onicos
Representante da Asfoc
Chefe do Laboratorio de Helmintoses lntestinais
Chefe do Laborat6rio de Entomologia M6dica
Chefe do Laboratorio de Esquistossomose
Chefe do Laboratorio de Quimica de Produtos Naturais
Chefe do Laboratorio de Educagao em Satlde

Aprovaeao das Atas n.a 162 e 163
Foi iniciada a reuniao colocando-se para aprovagao as atas de ntlmero 162 e 163 das Reuni6es Ordinarias do CD.
Nao  tendo  surgido  nenhum  pedido de  modificagao,  elas foram  consideradas aprovadas e  serao  encaminhadas,

pela Secretaria Geral, aos membros do CD para assinatura.

Soljcita9ao da Coordena9ao da P6si)radua€ao de espa§o fisjco para Centro Acad6mico (biblioteca, salas
de aula te6rica, pfatica, reuniao, alunos e secretaria academica)
Foi feita a leitura pelo  Dr.  Roberto  Sena da carla encaminhada pela Coordenagao da P6s-Graduacao,  atrav6s da

qual a CPG solicita a Diretoria a criagao de urn espaap fisico para a estruturacao do Centro Academico.
A  CPG  sugeriu  a  utilizagao  do  salao,  onde  atualmente  funciona  a  ASFOC  e  a  necessjdade  de  adequa-lo  para
atender a P6s-graduagao e para que os alunos tenham urn local onde possam estudar e ter aulas praticas,
Neusa colocou a posjcao da Diretoria da Asfoc, que 6 contraria a mudanga, e sugeriu que toda a comunidade seja
ouvida antes que seja tomada qualquer decisao, pois o salao e o dnico espaap de convivio na lnstituigao.
Dr.AlvarosalientouquehaurgenciaemsebuscarumasolugaoparaoCentroAcad6mico,umavezquenopr6ximo
ano o ntlmero de alunos ira aumentar, e consequentemente o problema sera agravado, Sugeriu que seja solicitado
urn estudo tecnico para se conhecer a viabilidade da instalagao do Centre Academico no salao.
Dr.  Omar perguntou como ficaria o Programa em relapao a CAPES, caso o laudo tecnico nao permita a instalagao
do Centro Academico no local solicitado.
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DraVlrginiarespondeuquequantoaconceituagaodocursofrenteaCAPESainsuficiencjadejnfra-estruturafaz
comqueoconcei.todoProgramafiqueestacionadoaesperademelhoras.Falouquehaapossibilidadedoaluguel
desalasparaautilizapaodaPG,masapriorldade6quetodasasatlvidadessejamdesenvolvidasnoCpqRR.
Sugeriu  que  fossem  utillzados,  com  as  devidas  adequag6es,  o  espaap  da  biblioteca  e  da  praga  em  frente  ao

pombal,emtrocadaconstrugaodoCentroAcademiconosalao.
DrPauloPimentasugeriuquesejafeltaumaplantacomopropostaaserapresentadaparaacomunidade,al6mde
umaapresentapfovisualclara,parafacjlitaraopiniaodacomunidadesobreoassunto,
Dra   Tanla  reforapu  a  necessidade  de  contratacao  de  uma  pessoa  capacitada  para  estudar  os  espaaps  da
biblioteca,corredoresepragaemfrenteaopombaI,edecomoestasareaspodemserreestruturadas,Ap6seste
estudo,oresultadodeveraserapresentadoacomuni.dade.
Adfe6psr:;:e|:ssod:eabda#qapoonesf:h;eg,v%taa:tfoin:ziair:ir-i;fE!frd:fn:a.na.c^o^n.tratarprchssionaiscompetentesparae,ahora?ao
d3Tpar?::%n!.ena#u^:+9^3:~e~^_ap.r_ov_?itiiri;iiTdi:'r:fe-;J£:gs;augu::.
Dra.Vlrginjapediualteragfrodapautaparaqueelapudesserelatarseusinformes.

Informes:
b. PROVOC e P6s-graduagao
Dra.VlrginiarelembrouqueoProgramadeVocagaoCientificafolimplantadonaFiocruzem1986equesomente
em1998,comadesoentralizagao,foijmplantadonoCpqRR.InformouqueoGovernoFederaldecidjuestendero

programaparatodoopais,oferecendo280bolsasparaMjnasGerais.Es{acotafoidistribuidapelaFAPEMIGpara
14jnsti.tuig6espdblicasApartirdadecisaodoCD/CpqRRficoudeterminadoquestseriamsolioitadas10bolsas,
sendoestasalcoadaspara6alunosquejaestfonalnstituigao.Ressaltouqueporenquantoestabolsas6podera
beneficiaralunosdeinstl'tuio6esptlblicas,oqueimpossibjljtaaloca-IasparadoisestudantesdesteCentroque
estudam no Col6gio Santo Agostinho.
0conv6nioaserfirmadoentreoCpqRReaFAPEMIGprev6aimplantagaolmediatadasbolsas,oquepermitlraa
selegfonoiniciodoanode2004paramaisquatroalunos.Deuinformag6essobreapropostadaEscolaPollteomca
daSadde,noRiodeJaneiro,deformarumaredenacionaldoPROVOC,comvistasacrjagaodeumprogramade
interaofoedeintercambio,al6mdafundagaodeumaJornadadoPROVOC.Informouqueestaagendadauma
reunifro  para  o  mss  de  dezembro  com  Dra   Cristjna Araripe,  coordenadora  nacional  do  Programa  de  Vcoagao
Cientifica,paracomegaraelaborapaodeumdocumentodeoficializagaodarede.

SobreaP6s-Graduapao,aDra,VIrginiarelembrouquenoedjtalparaaselegaode2004,jadivulgadoanovjdade6

que  foi  decldido  pela  CPG  que  o  candidato  a  doutorado    vai  ter  que  apresentar  uma  carta  de  urn  possivel
orjentador,paraquenaoocorraaapresentagaodeproje{osquenaoestejamemconsonanciacomaslinhasde

pesquisaofereoidaspelaPG.Acrescentouquefoiabolidaaprimelraprovadelngl6s,tendosomenteumaprovade
interpretagtodeartigocjentificoedeconhecimentosespecificos.Dr,Robertoressalvouqueapesardoproblema
deespaap,variasdisciplinasforamoferecjdas,oquepossibilitaraaoestudanteobteroscteditosnecessariosem
urn ano'

Dra.VIrginiaencerroufalandodaimporfenciadesefazerorelatoriodaPGparaaCAPES,eparaissosolicjtoua
colaborapat)detodososorientadoresparaopreenchimentodoformulario,queseraenviado,viae-ma„at6odia
05dedezembro.AcrescentouaindaqueaservidoraManaReglnaTorresvaifazerumtreinamentoemBrasilia,e
sefornecessariooutrapessoairaauxilia-lanopreenchimentodoformulariodecoletadedados.

Cole?aodeCuljcideos-Relat6riodoDr.EdelbertoSantosDias
Foj  projetado  o  relat6rio  enviado  pelo  Dr   Edelberto,  que  faz  urn  breve  hist6rlco  da  colegao  de  culicideos  (vlde
anexo1)Nesterelatorio6apontadocomomalorproblemaparaacolecaoafaltadeespapfisjco,umavezqueo
espap  atual  6  inadequado,  pois  al6m  de  pequeno  esta  com  infiltragao  e  mofo.  Ele  estjma  em  60m2 a  area
necessariaparaqueacolegacsejamantidaemcondig6esideais.
Dr.Robertoesclareceuqueequipamentosemaodeobraespecjalizadanfroseriamproblemasparaalnstitulgao
colocar a disposjgao da colegao.
Dr.Paulosugeriuquesejafeitoocontroledomofoedainfiltragaodasalaondeseencontraacolegaoatualmente.
Sugeriu  ainda  que  ela  seja  mantida  guardada  ate  a  mudanga  para  outro  piedio,  quando  ela  podera  receber
cuidados especiais.
MariaAng6licaesclareceuqueseoproblemadaumjdadenaparedeforresolvldo,acolegaopoderapermanecer

guardada onde se encontra, pois nao sofrera nenhum dano.
Dra,Anaperguntousobrearazaodesemanterumacolegaodetamanhaimportanciasemuso.Aooptarpor
mant6-la  sera  necessario  que  a  instltuigao  invista  em  pesqulsa  na  linha  de  culicideos.  Prop6s  que  a  colegao
contjnueguardadaequesedeumprazoparaaidentificapaodeumapessoaqueinicieestudos.Casocontrario,
§ugeriuqueacolegaosejadoadaparaumainstituigaoquetenhainteresseecapacidadeparadesenvolverprojetos
utjlizando a mesma.
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Dr. Paulo chamou a atengao para a necessidade de se procurar urn curador para a colegao de flebotomineos, para

que o CpqRR nao corra o risco de parar os estudos nessa colecao,
Dra.   Luzia  concluiu  que  como  o  problema  real  da  colegao  6  a  falta  de  espago,   que  sejam  apressadas  as
negociap6es junto ao  Ministerio da Satlde,  buscando a incorporagao da casa da rua Rio de Janeiro ao patrim6nio
do CpqRR.
Ficou decidido que a diretoria ira solucionar o problema de umidade e de mofo da sala e aguardara o resultado da
negocia?ao da casa da rua Rio de Janeiro.

Solicitagao do Laboratorio de Leishmanioses para credenciamento como Laborat6rio de Refer6ncia
Dr.   Roberto   colocou   em   apreciagao   a   solicitagao   do   Dr.   Edelberto   de   credenciamento   do   Laborat6rio   de
Leishmanioses como referencia em Leishmaniose.
Dra,  Ana explicou que sao  reconhecidos oficialmente  na  Fiocruz como  referencia em  Leishmanioses o Centro de
Pesquisa Evandro Chagas e a colegao que a D. Alda Falcao 6 curadora.
Desde o final  de  2001  a Vice  Presidencia de  Pesquisa solicitou   a elaboragao de  urn projeto  tlnico de  referencia

para Fjocruz, e depois de mais de urn ano esta sendo possivel reunir nove unidades, inclujndo todas as regionais.
Acrescentou  que  foi  feita  uma  proposta  tlnica  para  que  a  Fiocruz  inteira  seja  Centro  Colaborador  e  Refer6ncia
Nacional  em  Leishmanioses,  e  que  cada  unidade  tenha  urn  tipo  de  participagao  que  inclua  as  atividades  de
vigilancja,  capacitapao de  recursos  humanos,  assistencia e  laboratorios  de  referencja.  Este projeto ja foi enviado

para o  Ministerio da Sadde e  a prdxima etapa consiste  numa reuniao do  Ministerio com o representante de cada
unidade,  para discussfro detalhada do projeto e preparapao de uma construcao para os pr6ximos anos, com uma
uniformizagao  de  serviaps,  e  que  de  uma  resposta  efetiva,  ja  que  atualmente  a  leishmaniose  e  uma  situagao
vergonhosa  para  o  pals,  e  nao  ha  uma  referencia que  auxilie  os gerentes que  tern que fazer os programas de
controle a solugao do problema.
Finalizou dizendo que  antes disso houve uma normatizagao das atividades de referencia,  que exige que todos os
ntlcleos,  laboratorios ou  departamentos que queiram exercer tais  atividades,  tom que  primeiramente se cadastrar
na unidade para depois fazer o cadastro na vice-presidencia de referencia,
Dr.  Roberto  fez  a  lejtura  dos  criterios  para  o  reconhecimento  institucional  dos  laboratorios de  referencia  e fez  a
relatoria  (vide  anexo  11),  demostrando que o  Laboratorjo  de  Leishmanioses cumpre  as exigencias  pertinentes  ao
edital,  ja  que  possui  uma  equipe  com  formagao  academica,  especializagao  e  experiencia  necessarias  para  a

produgao  cientifica  de  serviaps  planejados  com  lideranga  cientifica  com  nivel  de  doutor,  o  que  6  comprovado
atrav6s da analise do curriculo; tern urn responsavel designado pela gestao de qualidade, o que tamb6m 6 veridico

ja   que  o   laboratorio  esta  inserido  no   programa  de  qualidade  oferecido  pelo  CpqRR.   Disp6e  de  espago  e
equipamentos necessarios para execugao das atividades de referencia,  tendo uma equipe minima que daria conta
de manter o laboratorio na ausencia do chefe. Apresenta produtividade avaliada atrav6s de atividades especificas,

publicag6es acess6rias, consultorias, forma9ao de pessoal e prestapao de serviap.
0 CD aprcIVou a solicita?5o e reconheceu que o Laboratorio de Leishmanioses mantem as condigdes necessarias

para ser reconhecido como referencia.

Laboratorio de Malaria -substitui9ao de chefia
0 Dr.  Roberto Sena solicitou a Dra Luzia que se retirasse e em seguida solicitou ao Dr. Alvaro a leitura da oarta da
Dra. Antoniana (em anexo ), atrav6s da qual solicitou a substituigao da chefia do Laboratorio de Malaria.
Ap6s  a  leitura  o  Dr.  Roberto  agradeceu  em  nome  da  Diretoria,  a  Dra.  Antoniana  pela colaboragao  durante este

periodo  de  40  anos  em  que  ela  permaneceu  no  CpqRR  trabalhando,  formando  gente  e  fazendo  pesquisa.  E
colocou a solicitapao da Dra. Antoniana para aprovagao do CD.
Os membros do CD solicitaram que se registre a importante contribuigao da Dra Luzia e da pesquisadora Z6lia para
o andamento do laboratorio de Malaria,
Dr.  Alvaro prop6s aos conselheiros do CD, que se estendam tamb6m os votos de agradecimentos sinceros a Bra.
Antoniana.
Decidiu-se que devera  ser adctade os  prcoedimentos  regimentals  para  a  indicagao da chefia do Laboratorio de
Malaria.  Na pr6xima reuniao do CD,  marcada para dia 24/11/03,  as 09:00 horas, o Dr.  Paulo Marcos Zech Ccelho
devera fazer a relatoria da indica9ao da Dra. Luzia Helena de Carvalho.

Possivel vinda do Dr. Henrique Lenzi para o CpqRR / Fiocruz
Dr. Roberto fez a leitura da proposta enviada pelo Dr, Lenzi sobre a sua  transferencia para o CpqRR.
0 CD aprovou a proposta de transferfencia para o CpqRR do Dr.  Henrique Lenzi, devendo a Diretoria encaminhar
ao Dr. Lenzi uma mensagem demonstrando a grande satisfag5o das membros do CD com a sua vinda e acenando
com  a possibilidade de sua vinda o mais rapido possivel, e as limitagdes (espa?o, chcha de laboratorio)  atuais do
CpqRR.
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lnformes:
Bolsas do Programa de Aperfeigoamento Profissional
Dr. Roberto comunicou que a Fiocruz esta extinguindo as bolsas PAPs, 0 CpqRR possui  11  bolsistas. Aqueles que
exercem  atividades  de  pesquisa  em  laboratorio,  terao  suas bolsas transferidas para  a  Fundep.    Os  bolsistas da
administragao serao absorvidos atrav6s de terceirizagao.

Lotes para construgao da nova sede do CpqRR
0 Dr. Roberto deu informap6es sobre a audi6ncia com o Secretario Municipal,  Dr.  Jorge Nahas e salientou que na
ocasiao nao foi  possivel identificar nenhuma area do municipio de Belo Horizonte que pudesse ser disponibilizada

para a construgao da nova sede.
Na  audiencia com  o  Dr.  Anastasia,  Secretario de  Planejamento do  Estado,  foram  aventadas duas possibilidades:
urn terreno no Bairro Salgado Filho que 6 pequeno para as nossas necessidades e uma area da  UEMG no  Horto
Florestal,  que  sera vendido,  uma  vez  que  seu  campus sera  construido,  em frente,  em  area da  Fundagao  Joao
Pinheiro.  Esta  agendada  com  a  Vice  Reitora  de  Planejamento  da  UEMG  reuniao  no  dia  20  de  novembro,  para
discussao desta possibilidade.
Ficou decidido que novas informa?des sobre este assunto serao  enviadas por e-mail para os membros do CD.

Laneamento do livro sobre Dr. Zigman Brener
Dr.  Roberto  Sena  informou  que  o  livro  teve  urn  pr6-langamento  durante  o  Congresso  de  Caxambtl,  e  que  sera
langado no CpqRR no dia 16 de dezembro. Teremos como convidada a D. Ad6Iia Brener.

Credenciamento do CpqRR no CNpq
Gustavo informou que o CpqRR esta solicitando ao CNpq credenciamento para que ele possa se beneficiar da Lei
8.010, que trata de iseng6es fiscais em   importag6es de produtos para pesquisa, em instituic6es publicas sem fins
lucrativos. Ele pede a colaborapao de todos para o fornecimento de dados, que serao solicitados via e-mail.

A reuniao encerrou-se as dezesseis horas e trinta minutes. Eu, Maria Regina Torres Barbosa, transcrevo a presente
Ata, em conformidade com o qile foi dito e aprovado, pelo que dou fe, assinando-a juntamente com os presentes.

Roberto Sena Rocha

Alvaro Jose Romanha

Ana Lticia Teles Rabello

Gustavo Marins de Olivelra

lramaya Rodrigues Caldas

Jos6lia Oliveira Aradjo Firmo

Leticia Maria P, Condor dos Santos

Luciano Andrade Moreira

Luzia Helena Carvalho

Maria Ang6Iica de Oliveira

Neusa Araujo Pereira

Omar dos Santos Carvalho

Paulo Filemon Paolucci Pimenta

Paulo Marcos Zech Coelho

Tania Maria de Almeida Alves

Virginia Torres Schall de M.  Pinto


